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“我期待着记协越办越好， 因为这是一

个有思想的组织，一定要传承下来， 让每一

代热爱文字、热爱新闻的青年人都能够加入记

协这样阳光、向上、传播优秀文化的学生组织。”

在华外记协成立 20 周年之际，我校大学生记

者协会的五位学生记者有幸采访到秦和校长，

听她讲述了对记协的祝福和期望。

“我也希望记协能够抓住学校更名大学的

有利契机，更上一层楼，不断深化内涵，提高

水平，提升团队战斗力和凝聚力，在记协这片

沃土上播种幸福，传播有思想性、有价值的新

闻和文化作品，这是学生记者的责任，也是你

们的价值所在。希望记协能够带领全校学生在

思想和文化上一同进步。为记协点赞，为学生

记者点赞！”秦和校长语重心长地说。 

还记得采访校长那天是教师节，也是一直

在为民办教育 事业而奋斗的秦和校长的生日。

是秦和校长的付出，让千万华外学子实现了他

们的梦想。于是，在这样一个特别的日子里，

为了表达对秦和校长的感谢，并真诚地献上生

日祝福，五名学生记者准备了一期特别的校

报——撰写了《一封情书》献给敬爱的秦和校长。 

对于这五名学生记者来说，作为校园媒体

人，她们深刻地了解没有秦和校长的付出就没

有华外蓬勃发展的今天，她们心中有着非常深

的华外情结。当亲手将心意献给秦和校长时，她

们是幸福且自豪的。而对于秦和校长来说，收到

学生记者们的真诚祝福更是一份特殊的感动。

 “这是最好、最珍贵的礼物，是能永远

保留下来的礼物。我最感动的就是这份真情实

意。我一定会好好地读一读你们的这封‘情书’。

你们是学生记者，是优秀的笔杆子，文笔好很

重要。希望你们能在华外继续坚持心中所爱，

把外语学好，把文笔练好，为你们加油！”秦

和校长高兴地说。她的拥抱和勉励让学生记者

们在感到温暖的同时也对未来的校园媒体工作

充满了信心和动力。

她是全体华外人的精神领袖，她用一个大

梦想点燃许多小梦想，并给了它们茁壮成长的

沃土。她们是热爱校园媒体工作的学生记者， 

她们热爱华外，热爱新闻。以文墨传情，六颗 

心洋溢着同一份感动，华外与记协让她们温暖

相拥，这份珍贵的记忆将永远烙印在记协成长

的岁月里。

□本报记者 林晓娜

特别的爱给特别的你

校园·新闻

本报讯　11 月 7 日，华外校

媒联盟成立大会暨第八届大学生

记者节闭幕式在国际语言文化实

践教学中心——地球村中国村举

行。校长助理张颖出席大会并发

表重要讲话。来自校园媒体和各

学院团委宣传部门的百余名学生

记者参加会议。

大会宣读了成立吉林华桥外

国语学院校园媒体联合会的决

定，任命了第一届理事会成员，

并颁发了新一批学生记者证。17

家校媒单位代表郑重宣誓：热爱

学校新闻工作，服务学校宣传大

局，讲好华外故事，传递华外声

音，不忘初心，秉承华外精神，

牢记使命，共建美丽华外。

大会总结了第八届大学生记

者节的各项活动。今年是我校大

学生记者协会成立 20 周年，协会

精心设计了许多新闻采访、征文、

摄影、短视频制作、新闻主播评

选等各类新闻业务技能竞赛活

动，吸引了来自校报、校刊、广播、

电视、网络、新媒体的 600 多名

学生记者参加。学校还邀请吉林

日报社教科卫部刘怀主任进校举

办讲座，组织学生记者参观吉林

日报社，举办了校园媒体研讨会，

围绕如何发挥校园媒体力量、共

建高水平大学宣传工作，各抒己

见，凝聚智慧。

校长助理张颖发表讲话，她

总结了华外记协 20 年来取得的突

出成绩，指出了校园媒体融合的

必要性和重要意义，并对校媒联

盟单位提出希望和要求，一要使

新兴媒体与传统媒体有效联动、

聚合传播、融合发展，建设有较

大活跃度、影响力、公信力的优

质校园媒体。二要胸怀祖国、放

眼世界，与时代同步，深刻理解

“大学”内涵，引领师生思想。

三要探索以数字网络技术为手

段、以校园网为核心、充分发挥

传统媒体品牌及内容优势、以新

媒体平台为重点突破方向的新的

表达方式。四要紧跟学校思想和

发展步伐，加强自身学习，加强

创新改进，提高新闻业务水平。

学校正处于高水平大学建设的关

键时期，希望各位学生记者抓住

时机，在提升自我的基础上，用

大学生喜闻乐见的语言宣传好学

校重大历史发展机遇，引导当代

大学生认真学习，构建全方位、

多层次、立体化的传播矩阵，以

时不我待的精神为推动学校高水

平大学建设贡献青春力量。

（新闻中心）

庆祝校大学生记者协会成立
第八届大学生记者节

华外校媒联盟成立大会暨第八

届大学生记者节闭幕式举行

本报讯（记者 吴琼）　10 月

27 日，在第八届大学生记者期间，

第一届校园新闻主播大赛决赛在

校园电视台举行。来自校园电视

台、校园广播电台，以及播音主

持与艺术专业、英语专业的 18 名

选手，参加角逐。

大赛由新闻中心主办，校园

电视台和校园广播电台联合承

办，旨在激发学生记者们对新闻

工作的热情，提高校园广电新闻

作品水平和质量。决赛包括自备

播报、中英文搭档播报、即兴评

述三个环节，充分考察了选手的

语言风貌、仪表仪态、思想表达

等素质和能力。

经过激烈角逐，陈梦圆荣获

中文主播一等奖，王策宣荣获英

文主播一等奖。评委老师对各位

选手的表现进行了精彩点评。播

音与主持艺术专业负责人王志杨

对选手们的服饰、发型、首饰和

姿势等细节提出了改进建议。英

语学院媒体主持方向教师张源哲

告诫选手们态度决定一切，要重

视创新，让自己各方面都有所发

展。播音与主持艺术专业社团外

聘指导教师于佳卉提出，要增强

对稿件的熟悉程度，还要加强基

本功的练习，尤其是对口腔的练

习。

选手们表示，非常珍惜这个

展示和锻炼的机会，评委的精彩

点评让他们收获了更多知识，希

望不断提升自己，发挥所长，为

校园新闻宣传工作做出贡献。

首届校园新闻主播大赛结束

秦和校长与学生记者们亲切合影（图 / 王瑜）

校媒联盟成员郑重宣誓（图 / 云明宇）

王志扬点评选手表现（图 / 邵炜）

从 10 月上旬开始，2019 年毕业求职季便

悄然拉开帷幕。今年我校有 2000 多名应届毕

业生，面对纷繁复杂的社会环境和巨大的就业

压力，他们在实践探索中，积累经验，成长壮大。

找准定位，自信从容

张慧，汉语言文学 1501 班学生。即将毕

业的她，经过规划和思考决定以职业讲师作为

自己的就业方向。

当有符合自己要求的企业时，张慧就做好

有针对性的简历，主动去应聘。她从一开始的

紧张，到渐渐熟悉了流程，也增加了自己的见

识。“大三时，我非常害怕面对招聘会，因为

她怕被公司拒绝。但是等我真正开始求职时却

发现，求职没有她想象的那么难，只要在学校

的时候好好学习，并且多考一些证书，求职会

顺利很多。所以不用着急和惊慌，只要准备好

自己，那未来便是光明的。就如同那句话 : 你

若盛开，清风自来。”

翻译 1501 班的杨明瑶相对于专业对口的

翻译工作，她更喜欢销售和会展等方面的工作

岗位。她经常去听各大企业的宣讲会，华外的

宣讲会对她的帮助比较大，在时间安排上也很

合理，让她了解了很多企业。在杨明瑶的努力

下，她陆续接到了几家公司的面试通过信息杨

明瑶希望未来自己能去大城市工作，也希望未

来学弟学妹们能努力学习，多参加实践活动，

利用好大学的时光，待到毕业求职时，能更好

的展示自己的能力。

见贤思齐，知己知彼

国际经济与贸易 1502 班的雍泽瑶在大一

就想好了未来想要从事

教育方面的相关工作，

她也为此准备了四年。

在求职过程中她利用宣

讲会招聘会不断扩充自

己的眼界，同时也在寻找适合自己的工作。通

过不断的实习，她提升了自己的各方面能力和

素质。

雍泽瑶认为，成为一个职业人最基本的要

求就是履历丰富，并且拥有许多实习经验，因

为只有这样企业才会愿意提供更多就业机会。

她在求职过程中也遇到了许多优秀的人。“他

们身上有许多优点，值得我去学习。也不断提

醒我要更加努力，才有能力有资本与别人竞

争。”见贤思齐，也许只有这样才能使自己更

加完美。她希望未来能找到一份喜欢的工作，

并一直努力做下去，因为兴趣才是最好的老师。

在面对未来的生活时，她坚信真正热爱一件事

情就一定能将它做到最好。

英德 1402 班的韩笑也对自己的未来有着

明确的目标，从事外贸工作一直是她的梦想，

为此她曾经做过跨境电商工作，销售工作与文

秘工作等，这些工作不仅使她增长了见识，也

提升了她的语言表达能力、人际交往能力和解

决问题的能力。

她在求职过程中与不同的人力资源人员打

过交道。“经过长时间的实习我发现每一个人

都有不同的性格，有时在刚接触时真的无所适

从，但多去面试和实习以后，就慢慢发现自己

真的不再紧张，开始变得自信起来了。找到一

份喜爱的工作，积累工作经验，为母校争光。

相信明天华外会为我们骄傲。”韩笑说，“希

望学弟学妹们一定要珍惜大学四年时光。做好

规划，这样才会为接下来的职业生涯做准备。”

努力奋斗，永不言弃

 酒店管理 1502 班的庚雪在求职方面做出

了许多努力。在大学期间她就已经开始做求职

准备，她的目光很长远，从大二开始就在长白

山万达凯悦酒店做大堂酒店服务员，大三她去

大连凯宾斯基饭店做啤酒坊餐厅服务员。大四

她在上海迪斯尼玩具总动员酒店做前台。

大学四年，她一直紧紧围绕本专业去实习，

比别人多了许多实习经历。她在校期间也策划

组织了许多志愿活动，并担任酒店服务与礼仪

协会副会长。这些经历都使她一步步走向成熟。

她认为，拥有过硬的专业知识和沟通能力，才

能获得公司的认可。

庚雪希望自己未来可以找到有发展前景，

有提升空间的工作岗位，她认为，大学期间，

一定要认真学习英语，因为英语等级证书也是

进入企业的敲门砖，对未来的职业生涯大有裨

益。此外英语口语的熟练运用也是找工作时的

加分点。

习近平总书记曾提出，“广大青年要牢

记 ,‘空谈误国、实干兴邦’，立足本职、埋

头苦干，从自身做起，从点滴做起，用勤劳

的双手、一流的业绩成就属于自己的人生精

彩。”2019 届应届毕业生们，正肩负着华外

的期望，用汗水做帆，勤奋做舟，努力驶向自

己梦想的彼岸。

□本报记者 潘美婷 王文竹

    摄影记者 朱诺

积跬步以至千里
——2019届毕业生的求职故事


